
Attac-München 
Protokoll der Ko-Kreissitzung 22.08.2016  
 
Anwesende:Almut, Ingrid, Judith, Sue, Christiane, Bernhard, Alex, Micha, Klaus. 
 
Tagesordnung: 
TOP 1: Sachstand Schränke: 
TOP 2: Liste der Transparente, Beschluss über Entso rgung 
TOP 3: Bilder im Netz verfügbar? - zukünftige Lager ung 
TOP 4: Kurdische Frauen und Kurdistan: 
TOP 5:Zeltkauf   
TOP 6: Organisation für die Demo am 17.09.2016 
TOP 7: Infostände 
TOP 8: Planung September-Plenum: 
 
Protokoll: Bernhard 
Moderation: Alex 
 
VORAB: Artikelempfehlung von Alex: 
Fachzeitung für Pflege: Care konkret: Artikel zu CETA und TTIP und deren 
Auswirkungen auf die Pflege. 
 
TOP 1: Sachstand Schränke: 
Bernhard beschreibt die aktuelle Situation: Er wartet auf die Reaktion der 
Geschäftsführung des EWH, dort ist angefragt, ob wir zwei Blechschränke im Flur im 
2. Stock aufstellen können. 
(Situation nach dem Ko-Kreis: Die Geschäftsführung des EWH will Attac selbst zwei 
baugleiche Blechschränke im Flur im 2. Stock zur Verfügung stellen. Dazu müssen 
alle bisher genutzten Schränke entfernt werden. Bernhard trifft sich am 26.08.2016 
mit dem Geschäftsführer des EWH) 
 
Klaus: Wir haben Rechnung von 200 für ein Halbjahr. Er fragt ob das für die 
Lagermöglichkeiten ist. Er schickt die Rechnung herum  Bernhard wird das klären. 
 
TOP 2: Liste der Transparente, Beschluss über Entso rgung  
 
Bernhard soll eine aktuelle Liste der vorhandenen Transparente zur Information an 
die Aktivenliste schicken.  
 
Z.B. Micha hat noch Transparente und ähnliches bei sich gelagert, Micha wird eine 
Liste an Bernhard schicken. 
 
Beschluss: 
Die Transparente, die auf der schon herumgeschickten Liste mit "Entsorgen" 
gekennzeichnet sind, können von Bernhard entsorgt werden.  
 
 
TOP 3: Bilder im Netz verfügbar? - zukünftige Lager ung 
Vorschlag. Eine Liste wird im Attac-Schrank deponiert, diese wäre damit allen 
zugänglich. Zum Beispiel in Form eines Briefcouvert mit Fotos und der Liste, was wo 



liegt. Ebenso gibt es den Vorschlag eines Pad´s im Netz wo alle Materialien zu finden 
sind. Judith wird Theo fragen, ob er ggf. ein solches Pad einrichten könnte. 
 
 
TOP 4: Kurdische Frauen und Kurdistan: 
Idee von Judith; Vorschlag für das Palaver: Von Arte der Film " Der Freiheitskampf 
der kurdischen Frauen"  
Achim will das nicht ohne Rückspräche entscheiden, in dem Film geht es um 
Kämpferinnen. Für eine pazifistische NGO passt das ggf. nicht.  
 
In Rojava soll eine emanzipatorische Gesellschaft aufgebaut werden, dies stellt der 
Film vor. Der Film ist interessant, weil er ein alternatives Schlaglicht auf die Situation 
in Syrien wirft. 
 
Nachfolgend Diskussion 
 
Beschluss: 
Achim soll die Möglichkeit bekommen, den Arte-Film über Rojava zu zeigen. 
Ko-Kreis bittet darum, in der Veranstaltungseinladung keinesfalls den Eindruck zu 
erwecken dass Attac hier Partei ergreift und dass die Thematik vor allem um das 
alternative Gesellschaftsmodell geht. 
 
TOP 5:Zeltkauf   
Bernhard hat den beschlossenen Zeltkauf veranlasst und er hofft, dass das Zelt wie 
zugesagt rechtzeitig zu den Infoständen am Streetlive geliefert ist. 
 
 
TOP 6: Organisation für die Demo am 17.09.2016 
 
Sachstand:  
Judith: bei ihr liegen jetzt ca. 100 Fahnen mit Attac-Logo und Fahnen "TTIP in die 
Tonne". 
Die Beachflagbestellung  ist im Anlieferzustand. 
Bündnistreffen: Judith hat einen Attac-Infostand für Demo 17.09 beim Bündnis 
angemeldet. 
Wir werden außerdem 50 Ortschilder der TTIP-freien Kommunen Bayerns 
bekommen, diese sollen während der Demo im Attac-Block getragen werden und 
werden von Judith für die Verteilung beim Infostand mitgebracht. 
 
Die Choreographie  des Demoblocks: 
Der Attac-Demoblock wird von einem  7,5 Tonner-Lastwagen (Lauti) begleitet mit 
zwei Moderatoren, als "Wagenengel" Leute mit Flatterband, mit dem Flatterband soll 
auch der Attac-Block abgetrennt werden, hier ist dann das "demokratische 
Sperrgebiet", in dem z.B. die Schilder der TTIP-freien Kommunen Bayerns und 
Plakate mit den vor Freihandel zu schützenden Werten (Umweltschutz, 
Verbraucherschutz, Wasser, Arbeitnehmerrechte etc.) sowie viele Attac-Fahnen 
getragen werden sollen. 
Frontbanner mit Text "demokratisches Sperrgebiet" wird mitgeführt. 
Wir brauchen viele Fahnenträger! 



Ghostbuster-aktion: 3 Geisterjäger sollen die Freihandelsgeister, die in das 
"Demokratische Sperrgebiet" einzudringen versuchen, mit Käscher oder ähnlichem 
jagen. Kostüme sind bei Judith, Käscher wird Bernhard bauen. 
Teilnehmerzahlen: Zielvorstellung beim Attac-Block an Beteiligung: 150 Leute von 
Attac und Minimum für die gesamte Demo 20.000 Leute. 
Die Demo ist am Samstag den 17.09. ab 12:00 Uhr am Odeonsplatz. 
Der Bahnhof Odeonsplatz wird von der U-Bahn nicht angefahren werden, der 
Zugang soll von Norden her, über den U-Bahn-Halt "Universität" erfolgen. Die 
genauen Treffpunkte für Attacies werden noch bekannt gegeben. 
 
 
Das PAD gibt es schon,  https://attacloud-m.de:9001/p/BayATTAC-gg-CETA, es 
sollen sich die Leute aus München eintragen, damit Judith das PAD dann auch an 
die beteiligten Bayerischen Gruppen schicken kann!  
 
Eine möglichst große Zahl von Aktiven, Sympathisanten und deren Freunden soll 
dazu motiviert werden, hier bei der Demo mitzumachen. 
Wir benötigen für Attac u. A. mindestens 6 Wagenengel und 5 Ordner pro Infostand 
für die Gesamtdemo, darüber hinaus werden z.B. Spendensammler gesucht. 
Insgesamt braucht die Gesamtdemo mindestens 120 Ordner (Auflage). 
 
Aufgaben: 
Judith wird noch mal eine Motivationsmail an die Info-Liste und an die beyerischen 
Attac-Regionalgruppen schicken.  
Es müssen alle Listen angeschrieben werden und auch Freunde von Attacies 
motiviert werden.  
Die Adresse des PAD´s  an alle geben, denen wir vertrauen. 
Fahnen werden am Plenum und vor Ort ausgeteilt  
T-Shirts werden am Plenum angeboten und verkauft. 
 
Stefan Kettner, Joachim und Bernhard organisieren die Technik des Lauti. 
Lauti: 
  Ausgestaltung Lautsprecherwagen noch offen 
  Inhalte Renate und Stefan 
  Stefan macht Musikanlage 
  Deko: Judith und weitere 
 
Auf dem Lauti werden letztlich die Demoausrüstungen (Fahnen, Stangen etc. ) 
gesammelt und abtransportiert. 
 
Fahnenstangen: Bernhard hat ca. 22 Fahnenstangen ca. 3 m hoch. 
Judith will Tomatenstangen  (Bambus) besorgen, damit wir auf 100 Stangen kommen. 
 
Der Attac-Chor wird - sofern die Programm-AG des bundesweiten Demobündnisses 
zustimmt - ebenso wie Harald Klimenta für Attac auf der Bühne auftreten. 
Almut schätzt, dass vom Chor ca. 30 Leute kommen. 
 
Selbstdarstellungsflyer 
Als Ziel sollen 300 Flyer von Attac-München für das Streetlife-Festival und am 
Infostand am 17.09. vorhanden sein. 



Bernhard klärt ab wie viele noch vorhanden sind und bittet Ingrid, eine 
entsprechende Anzahl im Copy-Shop bei der LMU Amalienstrasse 75 (Bernd weiß 
wo der ist) nachzuproduzieren. 
 
Zur Werbung für die Demo gibt es einen Kinospot. Über Mail gab es eine Diskussion 
ob der eingesetzt werden soll. Nachfolgend auch eine kurze Diskussion im Ko-Kreis. 
 
Beschluss: 
Chistiane wird gebeten, sich bei den Kinobesitzern für die Vorführung der Spots 
einsetzen. Wir wollen jedoch keine Kosten tragen.  
 
 
TOP 7: Infostände 
Streetlive 10.- und 11.09.: Alfred hatte sich nach Erinnerung der Ko-kreis-Mitglieder 
für die Organisation bereiterklärt. 
Bernhard kümmert sich um Materialversorgung. 
Die Organisation des Standes wird Thema am Plenum. 
Bernhard spricht Alfred wegen Organisation an. 
 
Riemer Hoffest 18.09.: Es haben sich 4 Leute zur Verfügung gestellt.  
Dieser Stand wird ebenfalls Thema auf dem Plenum. 
 
Bernd hat schriftlich eine Anregung wegen dem Tag der Menschenrechte im 
November.  
Bernds Anregung wird in die folgende Sitzung verschoben. 
 
TOP 8: Planung September-Plenum: 
 
Das Plenum ist am 05.09.2016 
Moderation: Christiane 
Protokoll: noch offen vorher noch mal Leute ansprechen. 
 
TOP 1 Hauptthema 
Alles zur Stop TTIP-CETA-Demo am 17.09 .: Infos, Aktionen, Fahnen, Planungen…  
Kleingruppen für Ideen, Aktionen und Transparente 
Verantwortlich: Judith 
 
TOP 2: Vorbereitungen zu den Gremienwahlen auf dem Herbstratschlag 
 
 Vorstellung von Christiane der Gremien und Wahlprozesse 
 Info: wer kandidiert für was über welchen Weg? Alfred für die Attac-AG  
  Finanzmärkte und Steuern, Judith für den Bereich "Attac-Süd" 
 Mandatierungsbeschluss über Judiths Kandidatur 
 Ankündigung: für Oktober: Wahl der Delegierten für den Herbstratschlag: - wer 
  will hinfahren? 
 
TOP 3: Ko-Kreis-Wahlen:  
Ankündigung 
 
TOP 4: Die Schwerpunktthemen der nächsten Plena 
Ideenfindung in Kleingruppen und nachfolgende eine Sammlung der Vorschläge 



 
Regularien:  Moderation und Protokoll für nächstes Plenum 
 
TERMINE 
 
SONSTIGES 
Infostand 25.11. im ZENITH am Absolute Beginners-Konzert 
 
Protokollführung: 
 
Bernhard 
 


